



## **Commission Nationale de Psychiatrie**

## Communiqué de presse

108/22

Montreuil, le 29 novembre 2022.

## La Psychiatrie à l'abandon!

La Commission Nationale de Psychiatrie CGT a appelé à une journée de grève et de manifestation ce 29 novembre 2022.

Malgré de nombreuses alertes, de multiples enquêtes et rapports, la situation de la psychiatrie ne cesse de se dégrader au point de laisser professionnel.le.s, patient.e.s et familles dans le plus grand désarroi.

Les professionnel.le.s doivent faire face à des injonctions paradoxales destructrices, soigner, protéger les patient.e.s, la société, tout en respectant les droits de chacun.e et les consignes éthiques et professionnelles, le tout sans moyens, sans soutien ni reconnaissance. Et comment ferons-nous en 2023 quand un décret légalisera une baisse considérable des niveaux de compétence requis dans les services hospitaliers ?

Les soignant.e.s ont pendant des décennies pallié cette situation grâce à leur dévouement, leur professionnalisme et leur engagement. En 2022, ils sont maintenant beaucoup à mettre en jeu leur santé! Cela doit cesser! Ce phénomène est encore plus flagrant en « pédo-psychiatrie », parent pauvre au sein d'une famille abandonnée...

Pour soigner, il faut des moyens et une organisation, cela s'appelle le « secteur de psychiatrie » véritable pionnier de l'alternative à l'hospitalisation, inventeur de « l'aller vers » que les politiques de santé récentes ne cessent de détricoter. A cela s'ajoute les maux de l'Hôpital, la pénurie de soignant.e.s et les très faibles perspectives de recrutements.

Il y a urgence, le bateau prend l'eau de toute parts et l'impact sociétal d'un naufrage serait dramatique.